



NOTICIAS INSTITUCIONALES

La Mg. Clara Vallejos expuso en el Ciclo de Disertaciones del INDES



LA MG. CLARA VALLEJOS AL INICIO DE SU DISERTACIÓN

El pasado 7 de Julio en la sede del INDES, tuvo la disertación **"Ponerle el cuerpo. Mujeres campesinas y derecho a la tierra en Figueroa, Santiago del Estero"**, a cargo de la Mg. Clara Vallejos, en el octavo encuentro del Ciclo de Disertaciones *La Cocina de los jueves*, primer cuatrimestre 2011.

Clara Vallejos es Magister en Investigación en Ciencias Sociales por la UBA, quien además se encuentra realizando el doctorado en Ciencias Sociales en la misma universidad, en la que se aboca a los estudios sobre género y derecho a la tierra.

La investigación que presentó toma como nudo problemático el acceso de las mujeres rurales a la tierra en la Argentina partiendo de la hipótesis de que *"la falta de acceso a la tierra por parte de las mujeres es un factor que las coloca en una posición de subordinación con respecto a los varones"*. En esta negación del derecho de las mujeres a la tierra se pone en juego no sólo una

desigualdad económica sino toda una serie de condicionantes sociales, culturales, jurídicos, que hacen que las mujeres ocupen una posición de subalternidad.



PÚBLICO ASISTENTE. SALA DE REUNIONES INDES

Asimismo, en un contexto de precariedad en la tenencia de la tierra y de presión por la regularización del acceso a la misma, el objetivo general que guió la investigación fue estudiar las formas (des)iguales de acceso a la tierra para campesinos y campesinas.

El objetivo fue analizar si en el reclamo colectivo de las comunidades campesinas por su derecho a la tierra, el derecho

de las mujeres aparece visibilizado o no, buscando comprender, desde una perspectiva de género, cuáles son algunos de los mecanismos jurídicos, institucionales, políticos y culturales que están operando en este contexto.

La Magister ha tomado como unidad de estudio el departamento de Figueroa, en la provincia de Santiago del Estero, trabajando con las mujeres campesinas que participan o participaron en distintas instancias de la lucha por la tierra, centrándose principalmente en el período que se abre en el 2003 con el inicio de la Mesa de Tierras de Figueroa, que marca temporalmente un momento de inflexión frente a los conflictos por la tierra en la zona, hasta la actualidad.

El encuentro finalizó luego de aproximadamente de una hora de disertación y de un tiempo de diálogo con los asistentes, con un agradecimiento y la entrega de un certificado.